



## La incierta fusión de Don Benito y Villanueva de la Serena

La fusión de Don Benito y Villanueva de la Serena, dos municipios que votaron sí a este proceso en una consulta celebrada en 2022, ha entrado en una crisis política y social tras la constitución de las nuevas Corporaciones, pues en Don Benito ha salido elegida como Alcaldesa María Fernanda Sánchez, cuyo partido Siempre Don Benito es contrario a la unión.

La nueva Alcaldesa y el PP de esta ciudad alcanzaron un acuerdo que recoge dos premisas: alternancia de dos años al frente de la Alcaldía y realizar una nueva consulta popular sobre la fusión en este municipio en el tercer año de la nueva legislatura. *"Habrá una consulta, pues la gente lo demanda"*, dijo María Fernanda Sánchez tras recoger el bastón municipal; una consulta *"con transparencia, con una ley orgánica y con un porcentaje acorde a la ciudad de Don Benito"*.

El programa electoral con el que Siempre don Benito concurrió a las elecciones era inequívoco en su primer capítulo, denominado Paralización del proceso de fusión: *"No firmaremos el convenio de fusión entre Don Benito y Villanueva de la Serena, descartando así la iniciativa de los Alcaldes. La consulta popular vinculada al procedimiento de fusión careció de una campaña con información veraz, imparcial y completa, y de las garantías de un proceso electoral. Además, hubo irregularidades en el recuento de votos y se excluyó de manera ilegal a los participantes que emitieron un voto nulo"*.

En Villanueva de la Serena, a ocho kilómetros de distancia, Miguel Ángel Gallardo, que encabezaba la candidatura del PSOE, recibió el bastón de mando, en el que será su sexto mandato consecutivo con mayoría absoluta. En su primera intervención reiteró su compromiso con la fusión de los dos municipios y tuvo unas palabras para el anterior Alcalde de Don Benito, José Luis Quintana, de quien destacó que ha pagado un alto precio por mantener la coherencia y el acuerdo. *"Estoy convencido de que nunca tan alto precio será tan altamente reconocido por las generaciones venideras"*, añadió. Y sobre el proceso de fusión ratificado en febrero de 2021, Gallardo señaló que, aunque sea más tarde, *"la semilla plantada tardará más años en brotar, pero nadie ya la puede secar"*.